

**Zeitschrift:** Revue suisse d'apiculture  
**Herausgeber:** Société romande d'apiculture  
**Band:** 134 (2013)  
**Heft:** 10

**Rubrik:** Courier des lecteurs

#### **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

#### **Conditions d'utilisation**

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

#### **Terms of use**

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 28.12.2025

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

## Vol de reines

Avec regret je lis dans cette revue que des apiculteurs se font dérober des ruches ou autres. Je tenais donc par la présente, à vous faire part des déceptions qui me sont arrivées l'année dernière et hier encore. Comme tout apiculteur se souciant de l'avenir de l'abeille, voici depuis quelques années que je pratique l'élevage des reines (greffage de larves, peupler les ruchettes de fécondation et amener tout ce petit monde en station), dans le but de renouveler mes reines et faire des nucléi pour combler les pertes hivernales, qui, ces dernières années atteignent des pourcentages alarmants. L'année dernière lors de mon retour de station de fécondation avec mes jeunes reines, j'ai fait un petit contrôle de routine, marqué la reine, inscrit la lignée et une petite annotation de son état. Quelques jours plus tard un de mes amis est venu chercher 4 ruchettes pour y prélever les reines pour faire des nucléi. Quelle ne fut pas sa surprise lorsqu'il a ouvert les petites boîtes et d'apercevoir des amorces de cellules royales. Croyant qu'il s'agissait d'une farce de ma part, il me contacte pour avoir une petite explication et que je lui fournisse vraiment les reines promises. En réalité il s'agissait d'un individu que je ne connais toujours pas qui m'a subtilisé mes reines.

Cette année rebelote, j'ai installé un banc pour y déposer mes reines mais cette fois, plus en retrait que l'année dernière afin qu'elles se voient moins. Vendredi passé j'ai contrôlé les 2 ruchettes qu'il me restait encore pour faire des nucléi, les reines étaient magnifiques, pondaient super bien, d'ailleurs une hausse avait déjà été posée sur chacune d'elle. Mais quelle ne fut pas ma surprise le surlendemain, quand je venais les prendre pour les introduire et de constater que les reines n'y étaient plus... ainsi que mes jolis cadres de couvain.

C'est très dur de croire que c'est un voleur qui a fait ça; on se demande d'abord à chercher si l'on n'a pas fait une erreur ou autre car au vol je n'y croyais pas, surtout lorsque le matériel est encore présent. Je n'arrive pas à me dire que celui qui me dérobe ces reines est certainement aussi un apiculteur, donc normalement un ami, un camarade et qu'il a connaissance du travail que cela demande et qu'on le respecte. Je ne suis pas avare ni de matériel ni de temps et c'est avec plaisir que j'aide mon prochain dans la limite du possible mais il suffit de demander.

En espérant que cela ne se reproduise plus et que le coupable se sente visé et mal à l'aise à chaque fois qu'il me croise, je souhaite une belle fin de saison apicole à tous.

*Nom connu de la rédaction*